

FIXED OR FREEWHEEL ?

BIKE POLO

PAR MARC SICH

PHOTOS : LOUIS DAVID NAJAR

Le bike polo est un sport collectif, auto géré par une communauté de joueurs passionnés. Que se soit au bord du terrain, autour d'une bière, ou derrière nos ordinateurs sur les forums, le sujet «bike polo» est omniprésent. Les débats autour de ce sport font évoluer les règles, ou plutôt sa définition. En effet seulement quelques règles de base sont communes à tous les acteurs de ce sport urbain. Toujours underground et non soumis aux normes des fédérations, le bike polo est en perpétuel évolution.

On a cherché à connaître l'opinion de six joueurs à propos de cette éternelle question que tout le monde se pose, Fixed ou free wheel ? Lequel des deux est le mieux pour jouer au polo ?



DOUG D, NEW YORK

La roue libre c'est mieux pour moi. J'ai jouer en fixed. Le fixed permet des contrôles à petite vitesse, mais la freewheel permet de moins pédaler. Je tire mieux quand j'ai pas à empêcher mes jambes de faire secouer la partie supérieure de mon corps lors d'un tir.

Freewheel is better for me. I've played fixed. Some extra control at lower speeds is possible fixed but freewheel has much less pedal strike and I get better shots when I don't have to keep my lower body from shaking my upper body during a shot.

GUTHRIE, MILWAUKEE

Je préfère la roue libre, parce que je la trouve plus stable, me donnant la possibilité de m'étendre plus loin de mon centre de gravité. De plus c'est moins épais, ce qui permet de jouer plus longtemps. Enfin, je trouve que je tombe moins avec une roue libre, parce que je peux positionner mes pieds comme je veux.

I prefer freewheel because I find it to be more stable, giving me the ability to reach further away from my center of gravity. Also it is less exhausting which allows one to play for longer periods of time. Another thing is I find that I crash less on a freewheel because my feet are free and can position them however I want.

KEVIN, TORONTO

Je joue au polo en roue libre depuis cinq ans. Le plus gros avantage est que tu peux retirer un pied des pédales, afin de pouvoir d'allonger ton corps d'avantage, te permettant d'atteindre la balle plus facilement avec ton maillet, et d'ajouter le poids de ton corps dans une forte frappe. J'ai vu trois ou quatre joueurs le faire en fixed, avec leur autre pied fixé à la pédale, tout en pédalant. Et ça c'est des gars à qui je ne recommanderai jamais de passer en roue libre. Pour moi, le gros avantage du fixed, c'est la facilité pour les goals de reculer. Mais assez peu de joueurs en fixed peuvent jouer un jeu rapide et technique.

I've been playing polo on a freewheel for five years. The biggest advantage is that you can take one foot off the pedals, so that you can move your body more, giving you a longer reach

with your mallet, and letting you throw your body weight into a slapshot. I've seen three or four players out there do this on a bike with a fixed gear, with the other foot clipped and in and in full pedal stroke, and those are the people who I would never suggest switch to freewheel. To me the big advantage for riding fixed is that it's easier to go backwards while goal-tending. But very few fixed riders out there can play a fast-paced, skilled game.

MATT VIDAL, LONDRES

Je joue au bike polo en fixe et sans frein, pour les raisons suivantes. D'abord, et avant tout, j'aime avoir le contrôle dans la motricité, plutôt que haut au guidon. Corrélativement, j'aime avoir ma main gauche cramponnée au guidon, plutôt que d'avoir à utiliser des doigts pour freiner. J'apprécie beaucoup cette sorte de stabilité et pouvoir rouler en arrière. Bien sûr, les vélos en brakeless sont bien plus élégant et demande moins d'entretien. Enfin, dernier mais non le moindre, jouer fixed c'est plus marrant que la freewheel, sans oublier que c'est plus beau à regarder. Je déteste voir des gars rouler en rond sur tout le terrain déchaussant et essayant d'atteindre la balle de partout.

He, hem, «freewheel polo bikes suck».

I play bike polo fixed with no brakes for the following reasons. First, and foremost, I like to have the control in the drivetrain, rather than up on the handlebars. Relatedly, I like to have my left hand fully gripping the handlebar, rather than having to use a couple of fingers to brake with. I really like this kind of stability. I also like to be able to ride backwards. Of course, brakeless bikes are more elegant and need less maintenance. Finally, last but not least, playing polo fixed is more fun that playing freewheel, not to mention it looks better. I hate seeing dudes coasting around all over the court, stepping off and reaching all over the place. Eh hem, freewheel polo bikes suck.

PAUL, NEW YORK

Je joue fixed, parfois je joue en roue libre à l'entraînement, juste au cas où j'ai à jouer en roue libre comme remplacement lors d'un tournoi. J'aime fixed parce que j'ai un meilleur contrôle de mon vélo en défense. Je joue toujours fixed en tournoi

Bike polo is a team sport; self run by a community of passionate players. Whether it's at the side of the court, around a beer, or behind our computers on forums, the subject of bike polo is omnipresent. Debates about this sport have made the rules evolve, including its very definition. Only a few basic rules are actually followed by all the players of this urban sport. Always underground and never submitted to the norms of federations, bike polo is perpetually evolving.

We wanted to know the views of six players on the eternal question that is on everybody's lips, fixed gear, or free wheel? Which is best to play better polo?



Fixed, sometimes I play freewheel in practice, just in case I ever had to ride a freewheel bike as a backup in a tournament. I like fixed because I have better control of the bike on defense, always fixed in tournaments.

YORGOS, PARIS

Personnellement, je préfère toujours le fixed - avec un ou deux freins. Je pense que le freewheel correspond à un type de jeu, sinon une personnalité. Je suis plutôt frénétique sur le terrain, et j'aime être en mouvement permanent, constamment en train d'ajuster ma vitesse en pédalant, en plus j'adore cette extra vitesse quand je roule en fixe. Quand je joue en free, je me sens, d'une certaine manière, plus fainéant, comme si le rythme du jeu était soudainement plus lent. L'avantage principal de la roue libre semble être la précision de frappe. Je ne suis pas très précis en tout cas, alors je préfère jouer sur ma force, vitesse, défense et «invasion» du terrain. Pendant les derniers mois, j'ai pratiqué des throw-ins en freewheel, et j'ai appris beaucoup, mais en tournoi je reviens en fixed, parce que je joue vraiment mieux comme ça. Pour couronner le tout, mes deux coéquipiers Hassan et Mike jouent tous les deux en freewheel, alors avoir un joueur en fixed dans une équipe reste un atout.

I personally still prefer fixed - with one or two brakes. I think freewheel suits a certain type of play, if not personality. I am rather frantic on the court, and like to be in permanent movement, constantly adjusting my speed with my pedal strokes, plus I love the extra velocity I feel when riding fixed. When I play freewheel I somehow feel more lazy, as if the pace of the game was suddenly slower. The main advantage of playing freewheel seems to be shot accuracy. Well I'm not very accurate in any case so I'd rather play on my strengths, i.e. speed, defense, and court «invasion». For the last few months I've been playing throw-ins in freewheel, and I learned quite a few things by doing so, but for tournaments I revert to fixed, as I simply still play better like that. On top of that my two teammates Mike and Hassan both play freewheel now, so one fixed player in a team is always an asset.